

'DJ bedürfen der Betriebsparteiorganisation

nügende Aufmerksamkeit gewidmet. In einer Kontrollposten-Aktivtagung des Bahnbetriebswerkes Dresden-Altstadt kritisierten die Kontrollposten die mangelhafte Anleitung, die ihnen durch die Partei- und Dienststellenleitung gegeben wird.

Ein Beispiel guter Hilfe für die Kontrollposten durch die Partei haben wir in der Bahnmeisterei Chemnitz-Kappel. Dort führt der Parteisekretär regelmäßig alle 14 Tage Besprechungen mit den Kontrollposten durch. Die Freunde der FDJ erhalten Anregung und Unterstützung und werden befähigt, mit allen Kollegen der Dienststelle auch über die Tagesfragen zu diskutieren und Aufklärungsarbeit zu leisten.

Einen guten Erfolg haben wir auch mit dem Kontrollposten-Aktiv vom Hauptbahnhof Zwickau erzielt. Anfänglich versuchte der Gegner, die -Kontrollposten als Spitzel zu diffamieren. Die Leitung der Betriebsgruppe der FDJ organisierte mit Unterstützung der Betriebsparteiorganisation einen gut vorbereiteten Aufklärungseinsatz mit dem Erfolg, daß sich danach viele Kollegen schriftlich und mündlich mit Vorschlägen und Hinweisen zur Beseitigung von Mängeln an die Kontrollposten wandten. Damit stieg die Autorität der gesamten Aktivs der Kontrollposten.

Wie kann die Betriebsparteiorganisation helfen, das System der Kontrollposten zu erweitern?

Im Kampf um die Erfüllung und Übererfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1953 steht vor den Leitungen der Betriebsparteiorganisationen und den Betriebsgruppen der FDJ die Aufgabe bei der Mobilisierung der Jugend für diese großen Aufgaben zu helfen. Unsere Jugend ist bereit, die Politik unserer Partei mit aller ihrer Begeisterungsfähigkeit zu unterstützen, wenn ihr die notwendige Hilfe und Anleitung gegeben wird. Die Betriebsparteilösungen müssen sich regelmäßig von den Sekretären der FDJ-Betriebsgruppen über alle die Jugendarbeit in den Betrieben betreffenden Fragen informieren lassen, sie beim Aufbau der Kontrollposten unterstützen und ihnen Anleitung geben. Das Ziel ist, die FDJ-Betriebsgruppen organisatorisch zu festigen und die Disziplin zu erhöhen.

In den Betrieben, wo noch keine Kontrollposten bestehen, kann die Parteileitung einem geeigneten Genossen den Auftrag geben, die Leitung der FDJ-Betriebsgruppen bei der Vorbereitung und Organisation einer besonderen Mitgliederversammlung der FDJ, auf der über die Aufgaben der Kontrollposten gesprochen und diese gewählt werden, zu unterstützen. Das Thema dieser Mitgliederversammlung sollte lauten: „Kontrollposten, aktive Helfer beim planmäßigen Aufbau des Sozialismus“ oder so ähnlich.

Es ist notwendig, daß sich die Mitglieder der Betriebsparteiorganisation über die Aufgaben und die Bedeutung der Kontrollposten im klaren sind, damit sie in der Lage sind, die Kontrollposten in ihrer Arbeit zu unterstützen und ihre Autorität zu stärken. Um eine gute Arbeit der Kontrollposten zu gewährleisten, ist es notwendig, erfahrene Meister, Ingenieure und Techniker als Berater und Helfer zu gewinnen. Damit eine gute Zusammenarbeit erzielt und die Autorität



„Wir wollten einmal feststellen, woran es lag, daß unsere Brigade ‚Franz Franik‘ die Zylinder zur Weiterverarbeitung immer so spät erhielt und dadurch Stockungen in der Produktion auftraten“, so schilderte die junge Maschinensdlosserin Jugendfreundin Renate Rothe den Beginn der Tätigkeit des Kontrollpostens der FDJ in ihrer Abteilung. In Produktionsbesprechungen erhielten sie einen Überblick über den Produktionsablauf und stellten fest, daß sich die Kollegen mit den verspäteten Lieferungen aus den Zubringerbetrieben als mit etwas Unveränderlichem abfanden. Da schalteten sich die Jugendfreunde ein. Sie forderten die Jugendlichen des Zubringerbetriebes auf, ebenfalls Kontrollposten zu bilden, um mit deren Hilfe einen hartnäckigen Kampf gegen Fehler und Mißstände in der Produktion zu führen. Der Erfolg blieb nicht aus. Die Zylinder wurden pünktlicher geliefert, und die Brigaden der Zwickauer Maschinenfabrik erfüllten vorfristig ihren Produktionsplan 1952.

und Anerkennung gewährleistet wird, sollen die Kontrollposten durch die Betriebsleitung bestätigt werden.

Die Parteileitung soll sich für die praktische Tätigkeit bei der Anleitung der Kontrollposten interessieren, sie in ihrer Entwicklung beobachten und ihnen Vorschläge für die Verbesserung ihrer Arbeit machen. Das Verhalten der Mitglieder der Kontrollposten-Aktivs gegenüber den Werktätigen und Vorgesetzten muß in jeder Beziehung vorbildlich sein. Nur so können sich die Kontrollposten die notwendige Anerkennung und Autorität im Betrieb verschaffen. Disziplinlosigkeit und Nachlässigkeit in der Arbeit untergräbt ihre Autorität und hemmt die Festigung des Kontrollposten-Aktivs.

Die Parteileitung muß auch auf die an der Arbeit der Kontrollposten geübte Kritik achten und dafür sorgen, daß auftretende Mängel schnell beseitigt werden. Auf den Sitzungen und Aktivtagungen der Kontrollposten, an denen ein Vertreter der Parteileitung teilnehmen, sollte, müssen